

Autorizan a 8 bancos, 102 cajas y 600 Sofomes

Multiplica sexenio oferta de crédito

► Critican expertos que el incremento sea en monto, pero no en nuevos clientes

Jessika Becerra

Entre 2006 y 2012, el número de jugadores que se incorporaron al mercado de crédito se multiplicó, pues la Secretaría de Hacienda y Crédito Público autorizó la creación de ocho instituciones de banca múltiple, regularizó a 102 entidades de ahorro y crédito popular e iniciaron operaciones cerca de 600 Sofomes no reguladas.

El financiamiento directo de la banca comercial al sector privado se duplicó en el sexenio, ya que aumentó de 1 billón de pesos de junio de 2006 a 2.3 billones de pesos al mismo mes de 2012, según el Banco de México.

A este monto se suma una cartera de crédito de 57 mil millones de pesos de las entidades de ahorro y crédito popular (So-

Problemas para pagar

Algunos micronegocios que tomaron créditos de cooperativas presentan problemas para pagar sus créditos.

(Índice de morosidad de Cooperativas de Ahorro y Crédito, %, cartera vencida como proporción de la cartera total)

	JUN 2011	DIC 2011	MAR 2012	JUN 2012
Crédito total	7.79	6.21	7.20	7.46
Comercial	9.97	9.47	11.85	11.65
Consumo	7.66	6.00	6.95	7.26
Vivienda	7.22	5.10	5.04	5.02

Fuente: Barxico

fijos y cooperativas), así como 80 mil millones de pesos de Sofomes (una figura que estará extinta en 2013 por ley) y de Sofomes reguladas.

Alejandro García, director de Instituciones Financieras de Fitch, manifestó que ha habido una mejora sustanciosa y virtualmente casi sostenida en la colocación de crédito.

Sin embargo, agregó el análisis

ta, queda mucho por hacer porque el crecimiento muchas veces ha sido por prestarle a los mismos usuarios, mientras que las pequeñas empresas aún no tienen acceso al crédito formal y su principal fuente de financiamiento son los mismos proveedores.

“El avance ha sido más en crédito y menos en inclusión porque se les ha prestado a los mismos. No obstante, hay que tener presente que el crédito ha crecido de manera sostenida en medio de un escenario económico volátil e inestable”, afirmó.

García consideró que la desventaja de tener tantas instituciones de financiamiento es que falta recabar la información sobre cuántos créditos tienen las familias y de qué monto, a fin de evitar el sobreendeudamiento.

“Es evidente que ha faltado información fidedigna. Todos los intermediarios que dan crédito debieran estar obligados a reportar al buró para que todos los participantes sepan a qué empresas le deben y cuánto les deben”, aseveró el experto.

En expansión

El otorgamiento de crédito ha sido sostenido en México pese a la crisis de la banca en las economías más importantes del mundo.

(Financiamiento directo de la banca al sector privado, a junio, billones de pesos)



Fuente: Barxico

Las primeras autorizaciones de bancos fueron en 2007, a UBS y a Banco Amigo, mientras que en 2011, la CNBV otorgó las licencias a Base, ABC Capital (que fusionó a Banco Amigo), a CI Banco y a Interbanco, que compró a Banco Regional.

Hace un mes, se incorporaron al sector Bicentenario y Agrofinanzas, y están en espera de integrarse Casa Mexicana y la unión de crédito Progreso.

Guillermo Babatz Torres, presidente de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), adelantó que antes de que concluya la Administración del Presidente Felipe Calderón, se autorizará la operación de al menos cuatro bancos.